
证券代码： 688089 证券简称： 嘉必优

嘉必优生物技术（武汉）股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2023-04

投资者关系

活动类别

特定对象调研 分析师会议

□媒体采访 业绩交流会

□新闻发布会 □路演活动

现场参观

其他 电话会议

参与单位名称及

人员姓名 序号 姓名 单位

1 蔡春红 新华基金管理股份有限公司

2 林梦 工银瑞信基金管理有限公司

3 王伯铭 广发基金管理有限公司

4 王策源 天治基金管理有限公司

5 张夺 合煦智远基金管理有限公司

6 张云 磐厚动量(上海)资本管理有限公司

7 刘晓爽 北京金百镕投资管理有限公司

8 张嘉玫 百川财富(北京)投资管理有限公司

9 杨霞 上海彤源投资发展有限公司

10 张颖滢 上海耘卓私募基金管理有限公司

11 杨文静 北京擎天普瑞明投资管理有限公司

12 李华云 上海博煊资产管理有限公司

13 魏企彬 上海久期投资有限公司

14 张超 上海玖歌投资管理有限公司

15 张帅 云南卓晔私募基金管理有限公司

16 宋昱 青岛韬观投资管理有限公司

17 解睿
海南羊角私募基金管理合伙企业（有

限合伙）

18 刘敏 杭州优益增投资管理有限公司

19 谢运心 深圳市国盈资本管理有限公司

20 黄鹏
广州瑞民私募证券投资基金管理有

限公司

21 李润泽
青岛金光紫金股权投资基金企业(有

限合伙)

22 赵雷 信达证券股份有限公司



23 李宇宸 国海证券股份有限公司

24 郭柯宇 中信证券股份有限公司

25 王聪 中信证券股份有限公司

26 王盼 上海证券有限责任公司

27 菅成广 中信建投证券股份有限公司

28 陈志宇 中信建投证券股份有限公司

29 陈文博 中国国际金融股份有限公司

30 方云朋 中国国际金融股份有限公司

31 闫清徽 国泰君安证券股份有限公司

32 杨柳 国泰君安证券股份有限公司

33 肖韦俐 海通国际证券集团有限公司

34 董宇轩 华西证券股份有限公司

35 陈硕旸 长江证券股份有限公司

36 郭梦婕 东北证券股份有限公司

37 戴飞 天风证券股份有限公司

38 徐荟 德邦证券股份有限公司

39 王子昂 财通证券股份有限公司

40 苏洺辉 瑞信证券(中国)有限公司

41 方勇 开源证券股份有限公司

42 孙冉 民生证券股份有限公司

43 王言海 民生证券股份有限公司

44 孙丹阳 华泰证券股份有限公司

45 黄轩辕 国元证券股份有限公司

46 胡咏嘉 华泰证券股份有限公司

47 黄昊 东北证券股份有限公司

48 鲍明明 中信证券股份有限公司

49 刘威 华泰证券股份有限公司

50 魏宇航 华安证券股份有限公司

51 陈方迪 国泰君安

52 周小程 武汉大学口腔医院

53 邱达治 研究所

54 陈佳 红骅投资

55 李爽 银华基金

56 诸超 国美零售控股有限公司

57 苏香 摩根士丹利华鑫基金管理有限公司

58 陈雪 上海牛乎资产管理有限公司

时间 2023年 10月 27日 18:00-19:00

地点 线上

上市公司接待人员姓

名

副总经理、董事会秘书易华荣

证券事务代表王芳



投资者关系活动主要

内容介绍

主要交流内容：

1.能否分享一下 ARA、DHA 等各个产品前三季度的具体业绩表

现以及影响前三季度毛利率的因素

从营收情况来看，ARA产品仍然是收入的贡献主力，前三季

度收入占比超过 60%，DHA 产品今年以来受益于新国标提量影

响，在婴配领域增长较好。

影响毛利率的主要因素一个是客户结构的变化，海外大客户

因为上半年配方注册的进度延迟导致前三季度的收入占比较去年

同期降低，从而影响了公司今年以来的毛利率，但是从三季度以

来已经恢复正常。另外新国标发布以后，国内主要大客户采购量

有明显的增加，由于价格调整，对综合毛利率产生了一定的影响。

2.前三季度海外业务与国内业务大概是个什么比例？

前三季度来看，人类营养业务领域国内客户的占比还是略高

一些，但从三季度开始，雀巢、达能等大客户已经在逐步开始提

量，海外客户的开发也整体符合预期，海外业务收入占比也较上

半年的占比逐步回升，目前已经回升至 35%左右。

3.新的粉剂工厂的产能利用率大概是什么情况？

当前公司最大的瓶颈就是粉剂新产能切换进度没有达到预

期，虽然已经有客户在使用新产能生产的产品，但是目前体量尚

小。从客户角度，在新国标实施的当口，变更产线相当于新供应

商启用，也需要一个逐步的过程，从产品安全的谨慎性考虑，转

产的节奏放得比较慢，客观上对公司的产能造成较大压力，公司

目前从配方设计、产品质量等方面多管齐下，推动客户接受新产

能产品，稳步提升新产能利用率。

4.对于四季度以及明年的业绩有什么样的预期？

在当前及以后一段时期内，公司国内业务仍然受制于粉剂产



能切换工作，但是相信大客户逐步提高新产线产品使用量，产能

瓶颈将逐步缓解；另外，国际大客户雀巢、达能等明年实现一定

增量的确定性较高，这些客户使用油剂产品，产品交付没有障碍，

其他中小海外客户的开发也将会贡献一定的业绩；另外，藻油

DHA替代鱼油在婴配领域的推进，随着部分客户配方注册进展将

保持增长态势；再者，新产品 HMO 一定规模产能具备，随着法

规的突破也可能为明年业绩提供一定支撑。

5.了解到帝斯曼等海外品牌已经率先通过 HMO 审批，公司目前

HMO 还在审批中，请问关于 HMO 现在整体市场的格局、后续

市场情况，公司如何展望？

目前核心奶粉企业关于 HMO 的应用集中在儿童调制乳粉，

但 HMO 作为母乳中核心营养成分，今后一段时间内，主要的应

用市场仍然会集中在婴幼儿配方奶粉领域，我们了解到目前新添

加HMO的婴幼儿配方奶粉客户仍在积极地推进新配方注册工作。

公司正在加紧推进 HMO 法规审批进度，力争为国内婴配奶粉升

级换代做出贡献。此外，公司也在同步联合核心客户开展 HMO

产品功效验证、应用解决方案开发等工作。

7.能否分享一下各个产品的毛利率情况？

分产品来看，ARA和 DHA产品毛利率保持在 40%以上，国

外客户毛利率更高一些；SA产品毛利率维持在 60%以上；BC产

品毛利率较低。

8.公司目前 HMO 的产能储备情况、产能建设的节奏和难度有哪

些？HMO 的市场价格水平如何？关注到蒙牛等企业也在自己做

HMO，未来是自采还是通过供应商采购，对公司开拓市场的影响

从发酵端来看，公司 HMO 菌种的效率处在不错的水平，发

酵工艺已经确定，目前中试产能主要是在后处理方面进行工艺定



型及相关的工程改造，规划产能在 100-200 吨左右，产能扩建还

要根据市场的需求和放量节奏来灵活调整。

关于 HMO 的价格，因为主要应用领域还在高端奶粉，作为

一个新的原料品种，目前我们了解的海外市场价格还比较高。

蒙牛等企业 HMO 的具体规划我们目前尚未有相关信息，目

前市场关注的 HMO品种有 4-6种，公司也积极储备了包括 2’-FL、

3’-SL、6’-SL、LNnT等多个品种，目前我们了解到能够多品种自

主研发且实现产业化的头部企业数量还比较少。

9.海外参股公司法玛科的破产进展情况？

从今年一季度以来，我们已经明确表示不会对法玛科继续投

资，但是从挽回公司和股东损失的角度，我们也在积极配合法玛

科在寻求解决方案。目前来看，法玛科基本经营还在维持，也陆

续向我们供应了一部分货物，但是其现金流紧缺的问题尚未得到

实质性改善，还在继续寻找新的解决方案，我们将继续保持密切

关注。

10.公司 DHA的销售情况是否受到日本核污染废水的利好影响？

从长远来看，藻油 DHA对鱼油 DHA的替代是一个趋势，但

对于婴配领域，客户配方的变更需要重新进行配方注册，而配方

注册需要一定时间和周期。目前了解到已经有一些大客户正在加

紧开展鱼油切换藻油的配方注册工作，我们也在积极与客户沟通，

参与其替代切换的工作。

11.请介绍一下公司跟北纬四十七公司合资成立嘉纬子公司是如

何考虑的？未来有什么计划？

公司与黑龙江北纬四十七绿色有机食品有限公司合资成立的

嘉纬绿色生物科技（黑龙江）有限责任公司成立于 2022年 2月，

考虑到婴配企业集中在北方较多，为未来积极响应客户对产品新



鲜度要求，公司希望通过嘉纬公司布局北方产能，就近供应北方

客户；未来，公司也立足于公司的合成生物学技术和北纬四十七

绿色农业发展规划开展合作。

13.请问海外市场拓展及海外大客户开发情况如何？

整体来说，海外市场开拓基本符合预期，三季度以来，核心

海外大客户的订单量逐步提升，并获得部分客户的欧洲工厂订单

目前国际业务团队正在海外拜访客户，海外客户开发稳步推进中。


